
別紙様式 

 

 

１ 実施体制 

２ 事業内容 

開催期間 令和４年６月１８日～令和４年８月２４日 

参加者数等 定員 ４０名 応募者数 ４６名 

 参加者数 ５年２３名  ５年２９名 

  ６年１７名  ６年１７名 

３ 実施内容 

１日目 

開催日時 ６月１８日（土） 

１３：００～１３：３０（入学式） 

１３：４５～１５：３０（講義） 

 

 

  

ふ
る
さ
と
学 

会場 聖学院大学 

講義名 「『武士』とはどのような人たちだ

ったのだろう－鎌倉武士を中心に

―」 

講師 

 

 

 

教授 阿部 能久 先生 

２日目 
開催日時 ６月２５日（土） 

９：３０～１１：５０ 

 

 

 

 

  

ふ
る
さ
と
学 

は
て
な
学 

会場 上尾市自然学習館 

講義名 身近な自然は知らないことがいっ

ぱい！ ―葉脈標本作りに挑戦― 

講師 自然学習館職員 

渡邉 明雄 先生 他 

子ども大学あげお・いな・おけが

わ 

学長 丁 宗鐵（日本薬科大学学長） 

副学長 清水 正之（聖学院大学学長） 

子ども大学あげお・いな・おけが

わ実行委員会 

実行委員長 氏家 理恵（日本薬科大学 教授） 

実行委員 

（関係団体） 

上尾市教育委員会、桶川市教育委員会、伊奈町教

育委員会、聖学院大学、日本薬科大学 

令和４年度 子ども大学あげお・いな・おけがわ 

大河ドラマにも登場した 

鎌倉武士を学んでみよう！ 

葉脈の形はどんな形？ 

取り出して標本にしてみよう！ 
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３日目 
開催日時 ７月１６日（土） 

１３：００～１４：４５ 

 

 

 

  

ふ
る
さ
と
学 

会場 聖学院大学 

講義名 百人一首をくずし字で読もう―院

政期と鎌倉初期の和歌― 

講師 准教授 木下 綾子 先生 

 

４日目 

開催日時 ８月２４日（水） 

９：３０～１１：５０（講義） 

 

 

 

  

は
て
な
学 

生
き
方
学 

会場 日本薬科大学 

講義名 「やってみよう！子ども薬剤師」―

調剤業務体験― 

講師 

 

 

 

 

教授 油井 信明 先生 

教授 前田 智司 先生 他 

４ 新型コロナウイルス感染症対策（工夫した点や苦慮した点など） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鎌倉時代のくずし字と 

現代のひらがなとの違いは？ 

いろんな薬の作り方を 

学んでみよう！ 

・新型コロナウイルス感染症拡大前より少ない募集人数（令和３年度と同じ人数）で実施した。 

・参加者の受付時に検温の実施と手指消毒の協力の呼び掛けを行った。 

・密を避けるため、保護者の入室はご遠慮いただいた。代わりとして、参加者が講義を受けている様

子をそれぞれチェキカメラで撮影し、写真をその場で手渡した。 
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５ 参加者の声 

参
加
し
た
子
供
の
声
（
感
想
） 

・粉薬の紙で包む所と、なんこうを混ぜたり練ったりする所が楽しかった。 

・自然学習館での自然の事や、葉脈標本作りと調剤体験が楽しかった。 

・薬の粉の量って入れるのが楽しかった。標本作りが楽しかった。 

・なんこう作り、葉脈標本つくり、武士について考えるのが楽しかったです。 

・葉を使ってしおりを作れて良かった。 

・全ての学習が楽しかった。興味がなかった科目も、思ったよりも楽しかった。全員初め

て会った友達と仲良く学習できたのが、何よりも楽しかった。 

・手洗いチェッカーの学習では、自分がきれいに洗えたと思っていても、汚れがまだ残っ

ていることにおどろきました。これからの生活でも手をきれいにしたいです。 

・特に注しゃ器を初めて使ったので、ドキドキしてけれど、楽しかったです。和歌や歴史

は興味をたくさん持てせてくれたので、楽しかったです。葉脈とりも楽しかったです。 

・すべて楽しかったです。 

・いつもできない体験ができて良かった。 

・葉脈をじっくり観察することができて楽しかったし、おもしろかったです。薬剤師体験

では、実際になりきった気分で楽しく行うことができました。 

・特に薬を包む薬包紙作りが楽しかったです。折り紙を折っているような感覚で簡単にで

きたことにおどろきました。 

・見たりさわったり、体験できた丸山公園や薬科大学が楽しかった。   
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保
護
者
の
声
（
感
想
） 

・小学校とは違う環境の中で、緊張しながらも楽しく学習することができたと思います。 

・以前広報を見て、５年生になったら参加したいと言っていました。友達ができるかなと

楽しみにしながら参加した一日目。「休み時間でも誰も話していないし、そういう雰囲気

じゃなかった」と少し残念がっていましたが、学んだことをうれしそうに家で話してく

れました。来年も参加したがっているので、ぜひ応募したいと思います。 

・初めて大学に行き、広さなどにとても感激していました。身近な場所で、このような体

験ができ、とても良い体験になりました。 

・好奇心を高める良い機会になっていると思います。 

・小さいころから、質問の多い子どもで、できる限りのことは調べ答えるが、私個人の意

見が反映してしまうと感じていました。より多くの大人の方と話せる機会を与えてくだ

さり感謝しています。 

・家で講義の内容をとても楽しそうに話してくれ、大変すばらしいことだったと家庭でも

喜んでいます。今後もこのようなイベントを開催していただけることを願っています。 

・子どもの興味が湧き、視野が広がった。去年中止になってしまった薬剤師体験ができ喜

んでいます。貴重な体験をさせていただき心より感謝します。 

・以前は保護者も見学や参加ができたので、コロナの影響だと思いますが、様子があまり

わからず残念でした。知らない世界に触れることができた充実した４日間でした。 

・コロナ禍で難しいかもしないが、もう少しグループディスカッション等の双方向の授業

があっても良いと思いました。講義内容も小学生向けにもう少し作りこんでいただける

とありがたいです。 

・別地区の児童と話す機会がなく、ワークショップでグループ交流などできたらすてきだ

なと思いました。 

・同じ学校の子が居なく不安がっていましたが、終わると全く不安な様子もなく講義の話

をしてくれました。なかなか大学生と触れ合うことがないので、良い経験ができたと思

います。まだ先ですが、進路を決める時に役立ってくれればと思います。 

・４回で終了してしまうのが残念なくらい楽しかったと本人も言っていました。地域のた

くさんの子どもたちにも参加してほしと思いました。 

・興味がなかったことを、おもしろいと感じることができたようです。視野を広げること

ができました。 

・一人で講義を受けることに、不安に思っていた様子でしたが、最後までやり遂げること

で少し自信がついたようです。 

・初めて作った葉脈標本を楽しかったと、とても詳しく説明してくれて驚きました。 

・一日の講義時間や日程が、もう少し多くても良いのではと思いました。コロナ禍で、出

かけることもできず、学級閉鎖等で学ぶ時間も奪われがちで、このような取り組みは今

後も広げていってほしいと思います。 

・違う学校の子ども、色々な場所で学校とは違うことを学んでほしくて、子どもに提案を

して参加させていただきました。新しい発見ができ良かったです。 

・内容が広い分野で考えてくださっていて良かったです。 
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・興味があったもの、なかったもの、両方学べて良い経験になりました。 

・車の送迎が難しい場合、親の待ち時間が大変に感じました。 

・大学の雰囲気を感じられ、学ぶ機会を持てうれしいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


